
Les stages d'initiation à la biologie marine à la Station d'Arcachon (1948-1984)

Jérôme Pierrel*¹

¹Sciences, Philosophie, Humanités (EA 4574 SPH) – Université de Bordeaux – France

Résumé

Les stations marines ne sont pas seulement des lieux de recherche, elles ont aussi souvent une fonction d'enseignement. On songe bien sûr à Roscoff mais ce fut aussi le cas à Arcachon où de très nombreux stages, dans différentes disciplines (biologie marine et écologie marine surtout mais aussi océanographie ou sédimentologie) furent organisés pendant la période d'après-guerre, en faveur des étudiants locaux, des candidats aux concours de l'enseignement (CAPES et Agrégation), mais aussi d'Universités étrangères, surtout allemandes. Les registres de la Station permettent une analyse sur plusieurs décennies de ces stages, de leur contenu, de leurs participants.

Mots-Clés: Enseignement, Arcachon, Station marine, Agrégation

*Intervenant